

Portail de l'Eglise st Gilles

Localisation

8 Rue de la Bibliothèque, Argenton-les-Vallées, 79150 Argentonnay

Latitude : 46.984536 | Longitude : -0.446571

Restauré de 1996 à 2004, le portail en arc légèrement brisé est constitué de cinq voussures illustrant le combat du Bien et du Mal.

Si l'église est construite en granit local, le calcaire a été employé pour le superbe portail occidental. Le thème en est le Jugement dernier :

Sur la 1^{ère} voussure sont sculptés 6 anges qui encensent l'Agneau, c'est-à-dire le Christ qui donne sa vie pour sauver les hommes.

A la 2^e voussure, des chevaliers, armés de boucliers, terrassent des monstres. C'est le combat des Vertus et des Vices.

Dans la 3^e voussure, 5 Vierges sages ont gardé de l'huile pour leurs lampes, ce que n'ont pas fait les 5 Vierges folles. Quand arrive l'époux seules les Vierges sages entrent avec lui dans la salle de noces. Le Christ est représenté dans le médaillon central.

Il est aussi au centre de la 4^e voussure, entouré des 12 apôtres, et à la 5^e voussure on voit les signes du zodiaque et les travaux des mois. C'est sous le signe du Christ que le fidèle doit vivre chaque jour.

De chaque côté de l'archivolte, le même thème du bien vivre dans l'attente du Jugement est repris : il est complété par une frise où figurent le Paradis avec la parabole du pauvre Lazare et l'Enfer avec les damnés se précipitant dans la gueule ouverte du Léviathan.

Le portail est inscrit à l'inventaire des monuments historique par arrêté du 2 septembre 1907